

PRECIOS DE SUSCRICION.

8 rs. mes y 20 trimestre en Murcia.
 9 id. mes y 23 trimestre fuera.
 Ultramar y extranjero 40 rs. trimestre.
 Con figurin 3 rs. mas el trimestre.
 Los pagos son adelantados.
 Números sueltos del día á TRES cuartos, atrasados á SEIS.

LA PAZ DE MURCIA,

DIARIO POLITICO,

DE INTERESES MATERIALES, NOTICIAS, ANUNCIOS, ETC.

REDACCION Y ADMINISTRACION, ZOCO, NÚM. 5.

EDICION DEL MEDIODIA

EN PARIS D. G. A. SAAVEDRA, RICHELIEU, 97.

LA PAZ DE MURCIA.

«El Siglo Médico» publica en su último número el siguiente artículo que nos parece conveniente reproducir, ya que en nuestro periódico clamamos con frecuencia porque se tomen las medidas que reclama la higiene pública:

ADVERTENCIAS UTILES.

Con la mira de prevenir, que es una mira opuesta á la de alarmar, tenemos hoy por muy conveniente advertir al gobierno que urge muchísimo adoptar severas providencias, con el fin de impedir una nueva importacion del cólera-morino, que en diferentes direcciones nos amenaza.

Ya que tenemos la buena suerte de que la epidemia anterior se haya extinguido completamente, salvémonos, por un esfuerzo vigoroso, de esa cruel calamidad que empeoraría muchísimo la situacion del país.

Las noticias que últimamente hemos recibido, así respecto de la nueva incursion del cólera en Oriente, desde donde puede invadir con suma rapidez como el año anterior, alguno de nuestros puertos, como á los diferentes puntos de Europa que todavía aflige la cruel epidemia de 1865, no tienen nada de tranquilizadoras.

En Francia sigue el azote afligiendo á Angers, á Nantes y Amiens, donde ha tomado tal vuelo que se han pedido á Paris alumnos internos de los hospitales. En la misma capital del vecino imperio (donde acaso no dejó el año anterior enteramente saldadas sus cuentas), han ocurrido algunos casos segun nos informan los periódicos de medicina.

El 26 de mayo apareció en Bruselas en un callejon sin salida, y desde entonces ha ido creciendo aunque con la lentitud que al principio tiene por costumbre; de modo que el 11 de junio (en 17 días) solo se contaban 35 casos, de los cuales 16 habian terminado infelizmente.

En Inglaterra, sobre todo, en las inmediaciones de Bermingham, en Holanda (Rotterdam, la Haya Delfs, y Amsterdam), y en la Pomerania, aflige con mas ó menos dureza á las poblaciones. La guerra, en fin, de Alemania, con esas grandes masas de hombres que ora se acumulan en puntos estrechos ó mal sanos, ora se mueven en

direcciones diferentes, no puede menos de fomentar y esparcir esta pestilencia, comprometiendo en extremo la salud de todas las naciones de Europa.

Posee ya la administracion datos de mucho precio, y puede muy bien, fundada en el hecho evidente de la calidad importable de mal y en la eficacia de ciertos medios dirigidos á impedir que se propague, adoptar con alguna mas resolucion providencias que dejaban antes de adoptarse ó se empleaban con extrema tibieza.

Los médicos por su parte, ya que no logren atajar el mal, pueden ayudar poderosamente á desmascararle por completo, obligando por fin á la administracion á seguir los consejos de la ciencia, deducidos de datos que está en su mano recoger.

Nos atrevemos á proponerlos, en interés de la humanidad y de la honra de la medicina patria:

1.º Que velen muy cuidadosamente, y al advertir en cualquier poblacion un caso que les parezca sospechoso, consulten con los otros compañeros, y hagan una indagacion minuciosa dirigida á poner en claro el hecho de la importacion, efectuada por personas ó efectos.

2.º Que observen los primeros casos que sucedan al que podremos llamar iniciador de la epidemia, y averigüen su dependencia y enlace mientras sea esto posible.

3.º Que reuniéndose periódicamente, aunque sea por breves momentos, donde haya mas de uno, se comuniquen los datos que puedan recoger, sus propias luces y el fruto de su experiencia.

4.º Que robando algunos instantes al descanso, consignen por escrito el resultado de sus indagaciones y estudio para utilizarlo en su día.

5.º En fin, que con el propio esmero recojan cuantos hechos puedan, relativos á la preservacion de las poblaciones y á la inmunidad individual y colectiva, procurando siempre descubrir las causas ó circunstancias á que puedan atribuirse una y otra.

A nosotros nos toca añadir algunas preguntas, que pueden servir de recuerdo á las juntas municipal y provincial de sanidad.

¿Se observa con rigor el reglamento de 24 de febrero de 1859 sobre carnes?

¿Se cumplen los artículos 180, 181 y 183 del buen gobierno, referentes á la venta de carnes?

¿Se hacen observar los artículos 186, 187, 188, 191 y muy especialmente el 189, de dicho bando que se refieren á la venta de pescado y saladuras?

¿Se vigila como dispone el artículo 194 la observancia de los 192, 193 y 195 que se refieren á las ventas de comestibles y bebidas que se verifica en fondas, cafés y bodegonos?

¿Se tienen presentes las disposiciones de los artículos 197 á 203 referentes á la venta de toda clase de líquidos?

¿Se tiene el cuidado necesario para hacer cumplir los artículos 210, 211 y 212, referentes á la cria de cerdos, depósitos de basuras y estiércoles, y estraccion de basuras?

¿Se tiene presente el artículo 147 que prohíbe la limpia de letrinas en los meses de julio, agosto y setiembre como medida de higiene?

¿Se cuida de que no haya depósitos de aguas estancadas?

¿Se visitan las casas donde se recojen las clases pobres, á fin de que observen la debida limpieza?

Otras mas preguntas nos proponemos hacer, como recuerdo á quien corresponde hacer observar las medidas que se refieren á evitar los medios que contribuyen al desarrollo de enfermedades.

Al contratista de sillas del paseo de Granada se ha impuesto una multa por haber exigido doble precio el día de S. Pedro: sirva de aviso para cuando llegue caso análogo.

Leemos en «La Reforma»:

«Segun nos dice nuestro corresponsal de Paris, el general Prim, que se hallaba en Vichy, ha recibido una invitacion del ministro de lo Interior para que abandone el territorio francés, y va á salir con direccion á Suiza. Tambien han sido despedidos el brigadier Milans y el coronel Pavia.

«La Presse» de Paris anuncia que el conde de Rousle ha dirigido una reseña de los acontecimientos de España, pero aun no publica este escrito, que á pesar de las preocupaciones europeas, era esperado en Paris con gran curiosidad.»

Leemos en «El Pensamiento Español»:

PRECIOS DE INSERCIÓN.

Línea de anuncios á 36 ctmos. si se publica menos de 8 días; á 27 si es mas de 8 y no pasa de 12, y á 18 si pasa de 12. A los suscritores se rebaja la tercera parte de dichos precios. Para todo lo que se inserte fuera de la plana de anuncios rigen otros precios.

«El número de los paisanos muertos ó heridos en la sangrienta jornada del 22, no baja de 600 hombres. Además, pasan de 2,000 los presos por consecuencia de los últimos sucesos.»

De Nueva York y Liverpool ha desaparecido por completo el cólera. En Rotterdam solo se presentan algunos casos muy raros.

En cambio la «Gaceta» confirma la noticia de haberse declarado porreal orden sucias las procedencias de Burdeos, Marsella, y todo el litoral del Mediterráneo francés.

Se calcula en unos 40 millones de reales la economía anual que producirá el descuento que van á sufrir en sus haberes los empleados 6.000 rs. en adelante.

En los días 29 y 30 del corriente deben tener lugar magníficas corridas en la plaza de Alicante á cuyo efecto se ha ajustado ya la famosa cuadrilla que tiene á su cargo Cúchares, en la cual figura como otro espada, el hijo de este célebre diestro, Currito, que fué presentado hace pocos días en la plaza de Madrid por su padre, mereciendo una entusiasta acogida de aquel inteligente público.

Los toros serán de las acreditadas ganaderías de D. Manuel Puente Abas y don Mauricio Rosendo, ántes de Cúchares, ambas de Colmenar Viejo, que son las que en la actualidad tienen mayor aceptación entre los aficionados.

Tenemos entendido que la empresa, deseando que el ganado llegue sin perder nada de su bravura, le trasportará por el ferro-carril, y que tanto los caballos como los demás útiles para la lidia serán excelentes.

Se ha publicado en Leipzig una caricatura de la guerra que representa dos leones devorándose mutuamente. Uno de ellos tiene casco prusiano y el otro chascás austriaco. A lo lejos se ven las dos colas, único resto de la lucha.

Un francés las recoge y las guarda cuidadosamente diciendo:

—¿Qué par de bestias!

El miriñaque va cayendo cada vez mas en desuso, y en Parisson pocas las señoras que lo llevan; como se necesita algo para sostener los ligeros vestidos de verano, muchas señoras han adoptado unas enaguas enteramente lisas por la parte superior y cortadas al viés, de manera que forman una cola bastante pronunciada; estas enaguas tienen en el bajo, por la parte de adentro unas pequeñas anillas de cintas colocadas de trecho en trecho y por las que se pasan dos ó tres aceros que se quitan y se ponen con la mayor facilidad cuando hay que lavar la enagua.

Las botitas del mismo color que los vestidos, adornadas con una pequeña vigotera de charol que forma punto, y en la que se coloca un madroñito de seda, son las que están mas en moda; para traje de campo gozan de gran favor las botitas de cuero blanco, de hechura de campana, adornadas con un lazo y dos borlitas.

Hemos prometido averiguar si era cierto que hubiese dificultades para que la empresa aseguradora del almacén de maderas que se quemó hace poco en Cartagena, verificara el pago del siniestro. Sobre el particular las dos partes interesadas se han acercado á nuestra redaccion y nos han dicho, que si bien entre ellas habia alguna divergencia, en el modo de interpretar ciertas condiciones, sin embargo tenian sometidas sus diferencias á tres jueces amistosos en el deseo de terminarlás del modo mas conveniente.

Mucho nos alegramos de esta esplicacion.

La batalla de Gitschin ha sido terriblemente mortífera. «Los fusiles de aguja, dice un despacho de Viena, causaron grandes estragos en las filas de nuestro ejército.»

Esta clase de fusiles permitia á la tropa hacer cinco ó seis disparos por cada uno de los disparos del enemigo. El sistema es muy parecido al Lefauchaux, cargándose el fusil por detrás y con cartuchos que llevan unido el piston.

Verdaderamente los austriacos están en desgracia. En 1859 se inventaron los cañones rayados que hicieron su estreno contra ellos. En 1866 se inventa el fusil de aguja y sirve tambien para derrotarlos.

Los austriacos han experimentado horribles pérdidas en la serie de combates que se han verificado sin interrupcion desde el 26 al 30 de junio en el territorio de Bohemia.

Además de los encuentros y los choques parciales, las batallas de Nachod, de Skalitz y de Gitschin

han costado al Austria 35.000 hombres. Los muertos y heridos pasan de 20.000, y son 15.000 los prisioneros que han caido en poder de los prusianos. Los oficiales prisioneros se quejan de haber sido torpemente mandados por los generales.

Además de los prisioneros han perdido los austriacos 7 banderas y 24 piezas de artilleria.

No podemos menos de llamar la atención de nuestros abonados y del público ilustrado sobre el prospecto anuncio de la *Biografía eclesiástica completa*, inserto en la seccion correspondiente de nuestro periódico. La importancia de la obra y el esmerado desempeño de su trabajo ha merecido y obtenido la recomendacion de los periódicos de todos los matices y particularmente la del gobierno de S. M. y la de los Principes de la iglesia. Las láminas que acompañan á la obra están abiertas sobre acero por artistas de reconocido mérito. Terminaremos diciendo que la *Biografía eclesiástica completa* es digna de figurar en todas las Bibliotecas, así públicas como particulares.

La moda de recoger las faldas de los vestidos sobre las enaguas, por medio de cintas ó de cordones, que tan generalizada está en Paris, y que empieza tambien á generalizarse bastante en España, exige mucho esmero en las enaguas de color. Así es, que algunas señoras llevan enagua de seda del mismo color que los adornos del vestido, adornada con colores iguales á los de aquel; pero como para llevar esta clase de enaguas seria necesario tener una para cada vestido, aconsejamos á nuestras lectoras que adopten una enagua que pueda servirles para todos sus trajes, y para este objeto nada es mas apropiado que las telas á rayas blancas y grises, ó blancas y marron, adornadas con tiras de terciopelo negro formando caprichosos dibujos, ó con medallones de gró de color rodeados de tiras guipure negra.

MURCIA 9 DE JUNIO DE 1866
POR LA TARDE.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR
DE «LA PAZ».

Madrid 8 julio.

Conforme há tiempo ha venido anunciando la prensa extranjera, en el próximo año de 1867 deben reunirse en Roma gran número de prelados. Para aquella época está fijada la canonización de algunos santos, y según parece, se celebrará un concilio canónico, en el cual se tratará extensamente sobre la cuestion relativa al poder temporal del pontificado y talvez se ratifiquen los principios sentados en el *Syllabus*.

En la parte no oficial de la «Gaceta»

de hoy aparece un suelto en el que se manifiesta que según un despacho telegrafico del gobernador civil de Valencia, recibido anoche, ha fallecido ayer mañana un el hospital general de dicha ciudad, un demente atacado de una afeccion de carácter cólico. A quella autoridad tiene adoptadas todas las medidas para combatir los efectos de la enfermedad, si desgraciadamente su desarrollo tomase el carácter epidémico.

Noticias telegráficas del extranjero, recibidas hoy, anuncian que ya estaba dispuesta en Tolon, y tal vez á estas horas se haya hecho á la vela, la escuadra francesa que ha de tomar posesion en nombre del emperador del Véneto cedido á Francia por el Austria.

Parece que el gobierno no tiene ninguna noticia oficial acerca de un combate ocurrido entre nuestra escuadra y el *Huascar* y la *Independencia*, que con referencia á una carta de la Habana, me apresuré á comunicar á V. antes de que lo hiciera la prensa madrileña. Sin responder del hecho, que no me parece inverosímil, puedo añadir que según mis informes, hay otras cartas en Madrid de la capital de Cuba en las que se dá cuenta del mismo suceso. Este se supo por el vapor *Liberts* llegado á aquel puerto pocas horas antes de la salida del correo de España. Devo, sin embargo, prevenir á mis lectores sobre ciertas noticias que se reciben de América, interin no sean confirmadas y de un modo positivo y oficial.

Dentro de muy poco la «Gaceta» publicará el parte del Sr. Mendez Nuñez sobre el combate del Callao que ha sido ya remitido á nuestro gobierno por el ministro de marina del vecino imperio, quien lo recibió del jefe de la estacion naval francesa en las aguas del Pacifico.

Los despachos telegráficos recibidos hoy no dan noticia alguna referente á nuevos hechos de armas en Alemania ni en Italia. La pérdida de los austriacos en la batalla de Sudowa, según noticias oficiales, se elevan entre muertos, heridos y prisioneros á 60.000 hombres. El gobierno italiano ha contestado á la proposicion de armisticio hecha por el emperador Napoleon que deferia á lo que hiciese Prusia con cuyo gobierno se pondria de acuerdo sobre el particular. Prusia dice que aceptará el armisticio y la intervencion de Francia con determinadas condiciones que todavia no ha fijado.

Asegúrase que el gobierno ha recibido esta tarde el despacho oficial del ataque del Callao, y á última hora me dicen que mañana se publicará en la «Gaceta».

La corte no va decididamente á Zaráuz por haber infundido temores el mal estado sanitario de algunos puntos del mediodia de Francia. Hoy se dice que á mediados de mes saldrá para Asturias y que la familia real tomará los baños de mar en Gijón. Es posible que ni aun este viaje se verifique y que la temporada de verano la pasen los reyes en la Granja.

Parece que hoy han sido llamados los directores de los periódicos monárquico-puros por la autoridad superior militar para manifestarles, que si no hacen una declaracion esplicita de que están dispuestos á acatar y defender á la Reina y su dinastia, declaracion que ha de insertarse en lugar preferente de dichos periódicos, se suspenderá la publicacion de estos. Ignoro todavia si habrán aceptado esta condicion.

Anoche y hoy se ha dicho en diferentes círculos que el general Pierrad habia muerto de una congestion cerebral. No se si será cierta esta noticia que algunas personas desmienten.

Mañana presentará la comision de presupuestos en el Senado su dictámen que se espera sea aprobado casi sin discusion. Es seguro que á mediados ó á fines de esta semana se suspenderán las tareas legislativas.—C. de C.

AVISOS OFICIALES.

A las 10 de la mañana del día 20, tendrá lugar en el juzgado de primera instancia de Lerca la subasta de dos casas unidas, mercedas con los números 11 y 13, sitas en la villa de Aguilas, calle del Calvario.

Continua el anuncio de ventas de bienes nacionales para el día 16 de julio.

Número 418.—Una casa donde estuvo la sacristia de San Roque, que radica en la ciudad de Cartagena, calle de San Roque; procedente del Clero; su estension superficial 35 metros 63 centímetros cuadrados; constando de un solo piso. Linda por L. solar de la Iglesia de San Roque, M. calle de su situacion; P. Miguel Madrid, y N. Francisco Barrera y solar de San Roque; tasada en venta en 620 escudos y capitalizada por la renta de 24 escudos que le han graduado los peritos, en 432 escudos: tipo para la subasta la tasacion.

Número 430.—Un solar de la Iglesia de Santa Lucia, que radica en el barrio de Santa Lucia, extramuros de la ciudad de Cartagena; procedente del Clero; compuesto de una superficie de 204 metros cuadrados. Linda por L. calle pública; M. Baltasar Martinez; P. Alfonso Nieto y N. herederos de Holanda; tasada en venta en 328 escudos 500 milésimos, que sera el tipo para la subasta.

Número 433.—Un solar del estinguido convento de San Francisco de Paula, que radica á la entrada del barrio de San Antonio Abad, extramuros de la ciudad de Cartagena; procedente del Clero; el cual se halla dividido en dos trozos, el primero de dichos trozos compuesto de 2321 metros cuadrados, linda por L. y M. carretera general de Murcia y Alameda; P. calle que conduce á la Iglesia y N. calle entre el solar y el huerto de D. José María Vera; y el segundo, compuesto de 1480 metros cuadrados, linda por L. acequia de riegos; M. tierras de Juan Mora Ras, P. y N. carretera general de Murcia; cuyos dos trozos han sido tasados en venta en 1050 escudos, que será el tipo de la subasta.

A la vez que en esta capital tendrá efecto el remate de las fincas anteriormente expresadas, en el mismo día y hora en la ciudad de Cartagena ante el Sr Juez de primera instancia de su partido y Escribano D. Juan Macabich.

(Se continuará)

GACETILLA.

PLAZA DE TOROS. Ayer, según teniamos anunciado, se efectuó en la Plaza de Toros de esta ciudad la ascension en la cuerda por el notable artista español Sr. Camús.

El imponente espectáculo del célebre héroe del Ebro, fué calorosamente aplaudido, y con justicia, pues todos los elogios que la prensa catalana y la de otras provincias ha prodigado al funámbulo español son pálidos ante la serenidad y arrojo con que desempeña sus ejercicios.

Hoy ha marchado en direccion de Almería.

SECCION DE AVISOS Y ANUNCIOS.

MURCIA 10 DE JULIO DE 1866

Temperatura de ayer.

Reaumur. Centigrado

A las 12 del dia. 22 4 s. 0. 28,0 s. 0.
- 3 de la t. 23,0 28,7

RELIGIOSOS.

Santos de mañana. - S. Pio I p. y Sr. y S. Abundio mr. de Córdoba.
Jubileo. - Estará mañana en la iglesia de religiosas de San Antonio.

MERCADOS.

Precios de ayer de los cereales.

igo..... de 40 á 16 rs. l.
manchego... de » á 49 id.
bada..... de 24 1/2 á 25 id.

ANUNCIOS.

SUBASTA VOLUNTARIA.

Se vende en pública subasta, voluntaria y estrajudicial, una hacienda, situada en el partido del Raal, término oficial de Murcia; compuesta de diez y seis tahullas de olivar, seis tahullas de cales de tres verdes, cuarenta y dos tahullas y media de tierra riego morena, una barraca de ocho andanas, otra seis para pajar y otra con barraca para animales, tasada en cien mil reales; lindando por Levante herederos de la rquesa de Bugaraya, Poniente D. Joaquin Fontes, Mediodía el rio Segura, dedido con un malecon y cañares y Norte

camino de Orihuela, y cuyas bases son las siguientes:

- 1.ª La subasta tendrá lugar el dia 20 de julio, desde las 9 de su mañana á la una de dicho día.
- 2.ª Desde el dia primero del citado julio se recibirán las proposiciones que se gusten hacer.
- 3.ª Si coincidiesen dos proposiciones igualmente ventajosas y de igual fecha, el dueño de la propiedad podrá elegir la que le parezca; no sien o si, se atenderá á la preferencia de fechas.
- 4.ª Se admiten toda clase de proposiciones, si bien no tendrá efecto la subasta no cubriendo el valor de la tasacion.
- 5.ª La subasta tendrá lugar en la plaza de Fontes, núm. 1 y á presencia de don Luis Fontes y Alvarez de Toledo, á cuyo señor se dirigirán igualmente todas las proposiciones.

En la calle de Peligros, número 1, casa de Moñino, se vende salchichon de Génova á 9 rs. libra: y dátiles de Berbería á 4 rs. libra. 4 4

ALMONEDA.

En la plaza de Sardo, número 5, se hace almoneda. 366-4

BAÑOS DE MAR

en Cartagena y Santa Lucía.

El contratista de los citados baños ha procurado, por cuantos medios han estado á su alcance, complacer al público en los años anteriores, ofreciéndole en los baños comodidad y buena asistencia de que no había disfrutado hasta ahora.

El año presente, animado del mismo deseo, tendrá abiertos los banos en la forma siguiente:

Desde el primero de julio los de Santa Lucía que son ocho de esteras y tres de madera, siendo su precio 2 rs. por hora los primeros y 3 los segundos. El despacho de abonos será en los mismos baños de 6 á 8 por la mañana y de 5 á 8 por la tarde.

Los de Cartagena quedarán abiertos el dia 3 del mismo, siendo todos de madera y su precio 3 rs. por hora.

El despacho de abonos estará situado en el muelle y el importe se paga al recoger la papeleta. 10-7

FACTURAS

para el cobro de los intereses de la deuda, se venden en la imprenta de este periódico.

EL GLOBO ILUSTRADO

SE PUBLICA DOS VECES AL MES, en

16 páginas en fólío,

OCHO DE GRABADOS Y OCHO DE TEXTO impreso en Madrid y en Paris.

Cuatro rs. al mes y 40 por un año en Madrid, 18 rs. al trimestre y 60 por un año en provincia.

Se suscribe en la comision de Almazan, Zoco, 5.

Se vende un ciervo de año y medio, domesticado: en esta redaccion se dará razon.

Ferro-carril de Cartagena.

Marcha de los trenes desde el 10 de marzo de 1866.

Salen de Murcia.	Llegan á	PRECIO.			Salen de	Llegan á Murcia.
		En 1.ª	En 2.ª	En 3.ª		
3 59 t. Madrid.	6 40m.	223,00	157,25	96,50	Madrid.	8 55 n. 10 28m
3 59 t. Albacete.	10 19 n.	80,72	62,48	38,24	Albacete.	4 51m. 10 28m
3 59 t. Chinchilla.	9 10 n.	71,75	55,50	34,00	Chinchilla.	5 40m. 10 28m
3 59 t. Cieza.	5 27 t.	22,00	17,24	10,48	Cieza.	8 55m. 10 28m
10 28m. Cartagena.	12 43 t.				Cartagena.	1 55 t. 3 47t.
6 30m. Idem.	9 30m.	22,00	16,50	11,00	Idem.	7 10m. 10 10m
4 » t. Idem.	7 55 t.				Idem.	4 45 t. 8 45n.
5 » m. Cieza.	8 18m.	22,00	17,24	10,48	Cieza.	8 18 n. 11 25n.
5 » m. Chinchilla.	3 28 t.	71,75	55,50	34,00	Chinchilla.	1 50 t. 11 25n.
5 » m. Alicante.	9 50 n.	60,00	40,00	30,00	Alicante.	5 5m 11 25n.
5 » m. Valencia.	11 30 n.	110,00	85,00	55,00	Valencia.	4 13m. 11 25n.

El tren que sale de Murcia á las 3 y 59 de la tarde, cambia de coches en Chinchilla para seguir á Madrid, luego en Alcázar para los que vayan á Ciudad Real y Córdoba, y en Castillejo para ir á Toledo.

El tren que sale de Murcia á las 5 de la mañana, cambia de coches en Chinchilla para ir á Valencia y Tarragona, y luego en La Encina para los que se dirijan á Alicante.

Pero vuelto de su admiracion el caballero se puso á reflexionar sobre los medios para salir de la peligrosa situacion en que se habia colocado y llevar á cabo su proyecto de poner en manos de Esclarimonda las pruebas de su nacimiento.

De pronto ocurriósele una idea, y aunque el medio era demasiado atrevido, parecióle sin embargo el mas probable de éxito.

Sacando un paquete del pecho, y desatándose la banda, colocó en sus pliegues las cartas con el lazo de cinta que le habia dado Esclarimonda. Llamando en seguida á Druide, esforzóse en la oscuridad por atar fuertemente la banda en derredor del cuerpo del perro.

Hecho esto, adelantése Lácia el astrólogo con el corazon lleno de alegría.

En aquel momento acababa de desaparecer la bruja, y oyendo Ruggieri los pasos gritó:

-Retiraos, retiraos, caballero! Atrás si no quereis poner en peligro vuestra alma! No penetreis en este círculo mágico: la jóven será vuestra, pero tened paciencia por un instante.

Tomad este anillo, presente de la bruja, y él hará vuestro amor irresistible. Ahora retiraos, ó de lo contrario recurriré á mi arte para hacerme obedecer.

Así diciendo, Ruggieri colocó el anillo en el dedo del caballero y golpeó el suelo con el pié.

El caballero lanzó entonces una exclamacion de impaciencia, pues en aquel momento se sintió cogido

de la capa con tal vigor, que involuntariamente dió algunos pasos Lácia atrás.

Llevando la mano á su puñal, iba á desembarazarse de su adversario, que no dudaba fuese el enano; pero de repente se sintió en libertad, y corriéndose una pequeña cortina hallóse en un pequeño aposento ante la jóven veneciana profundamente dormida.

PASTA Y JARABE DE BERTHE

A LA CODÉINA.

Recomendados por todos los Médicos contra la gripe, el catarro, el garrotillo y todas las irritaciones del pecho, acojidos perfectamente por todos los enfermos que obtienen con ellos alivio inmediato á sus dolencias: el Jarabe y la Pasta de Berthe han despertado la codicia de los falsificadores.

Para que desaparezcan estas sustituciones censurables en alto grado, prevenimos que se evitará todo fraude exigiendo sobre cada producto de Codéina, el nombre de Berthe en la forma siguiente:



Depósito general casa MENIER, en Paris, 37, rue Sainte-Croix de la Bretonnerie.

Depósito en Murcia botica del Sr. Guerra.

Precio en España, pasta 9 rs. caja, jarabe 16 reales frasco.—La agencia franco-española, en Madrid, calle del Sordo, (antes Esposicion extranjera, calle Mayor, 10,) sirva los pedidos.

PILDORAS DE MORISON,

Presidente de la junta británica de sanidad.

Son estas píldoras, compuestas de vegetales, una verdadera medicina universal y destruye la causa misma de todas las enfermedades. Garantizan sus propiedades una hoga no interrumpida de 40 años y mas de quinientas mil curas, algunas casi providenciales.

El depósito principal de Paris, está en la farmacia de Moulin (sucesor de Arthaud), rue Louis le grand n.º 30.—En Madrid, la agencia franco-española, 51 calle del Sordo, (antes Esposicion Extranjera, calle Mayor) sirve los pedidos.—EN MURCIA á diez reales caja en la botica de D. T. Guerra.

A toda la humanidad.—Leed, que interesa.

Aceite de bellotas para la cabeza á 7 rs bote.



Calle de Zoco, núm. 5, Murcia, donde se dirigirán los pedidos.

Muchos consumidores de este aceite piden que digamos al público que además de encontrarlo ventajoso para el cabello, les ha curado herpes, tumores, dolores de cabeza, males de ojos, irritaciones de la piel capilar, picazones, caspa, resequedad del cerebro, y una infinidad de enfermedades que seria prolijo enumerar, solo con aplicarlo como olo aceite ó pomada de perfumería.

nosotros lo vendemos exclusivamente para la cabellera, y como cosmético, para hacer alir el pelo, teñir las canas é impedir que salgen otras, dar lustre, salud y suavidad. Los médicos de varios pueblos de la provincia de Alicante, y otras provincias de distintos climas, teniendo en cuenta las recomendables propiedades de la bellotas lo han propinado á niños raquíticos que estaban tomando el aceite de hígado de bacalao y no consiguiendo su curacion, lo han reemplazado con nuestro aceite de bellotas y les há dado un resultado satisfactorio, consiguiendo en poco tiempo curas maravillosas. Hacemos esta manifestacion para que enfermos y médicos hagan el uso que tengan por conveniente.



OPRESIONES TOS, CATARROS. ASMAS. IRRITACION DE PECHO.

INFALIBLEMENTE ALIVIADOS Y CURADOS.

ASPIRANDO el humo, este calma el sistema nervioso, facilita la expectoracion, y favorece las funciones de los organos respiratorios.—PARIS, J. ESPIC, calle de Amsterdam, 6.—En MADRID, Exposicion extranjera, calle Mayor, 10. *Buscase la Siguiente Firma en cada Cigarrillo.*



Depositarío en Murcia, Guerra.

Magníficas fotografías

de gran tamaño representando asuntos históricos y religiosos y retratos de soberanos, propios para el adorno de una sala: están de venta en la imprenta de este periódico y se llevan por los repartidores á las personas que deseen verlas.

GUIA DEL BAÑISTA EN ESPAÑA,

por D. MANUEL TORRIJOS.

Esta obra, de cuya utilidad responde la larga tirada que se agotó en el verano último, se ha puesto ya á la venta para el actual. En ella encontrará el bañista cuantos datos y noticias pueda necesitar para concurrir á unos ú otros baños. Forma un elegante tomo en 8.º de mas de 200 páginas y se vende á DIEZ REALES ejemplar en las librerías de España. Los pedidos de provincias, se dirigirán, acompañados de su importe en sellos ó libranzas, á la administracion, calle del Rubio, núm. 4, en Madrid, ó á la comision de Almazan, Zoco, 5, Murcia.

TABLAS

para la reduccion de reales y céntimos de real á escudos, céntimos y milésimas de escudo.

Estas tablas son sumamente fáciles de comprender y muy útiles para los ayuntamientos, oficinas del gobierno, establecimientos de comercio y particulares.

Su precio 4 cuartos.

Los pedidos se dirigirán á la administracion de este periódico.

Fées de vida.

Se venden en la comision de Almazan.

Editor responsable, D. ANTONIO HERNANDEZ.

MURCIA, 1866.

Imp. de LA PAZ, calle de Zoco, 5

CAPITULO XIII.

Los dos desenmascarados.

Uno de estos hombres es el génio del otro.
¿Cuál es el original? ¿Cuál el espíritu? ¿Quién los desenmascarará?
(Comedia de los errores.)

Susperdida sobre el miserable lecho donde reposaba, una pequeña lámpara lanzaba su débil claridad sobre las facciones de la infortunada cómica.

En su sueño agitado, y aunque su semblante apareciese sereno, no era aquel un reposo natural, sino el entorpecimiento producido por algun narcótico.

Sus negros cabellos flotaban al rededor de su cuello, contrastando singularmente con la estremada blancura de su cutis.

Habia en aquella situacion de la jóven algo tan doloroso, que las simpatias del caballero se escitaron poderosamente en su favor, y era tan irresistible su belleza, que sintió en el corazon una emocion mo-

Al decir estas palabras roció con cierto líquido el semblante de la bruja, que ahullando de dolor le preguntó con acento colérico:

—¿Qué es lo que quieres?

—Quiero la pocion que tú sola entre la raza del Tártaro eres capaz de preparar,—dijo el astrólogo;—quiere ese brevaje que cambia el amor en odio y este en amor. ¿Traes ese filtro contigo? Si le tienes dámele y te puedes marchar.

—Tengo otra cosa que llenará mejor tu objeto,—contestó la bruja sacando de su cintura un anillo de plata en forma de serpiente enroscada;—te daré este círculo encantado, pero ten cuidado á quién se lo regalas, porque tu regalo podria traer la desgracia aun á tí mismo.

—Dámele, gritó Ruggieri con impaciencia.

—Ah!—esclamó la bruja;—Astarot me llama.. su voz está irritada. Un momento, maestro, ya voy. Tomad este anillo, tomadlo con la bendicion ó la maldicion de la hechicera, segun querais.

Al decir estas palabras lanzó la bruja una estrepitosa carcajada y desapareció.

Durante este tiempo el caballero habia asistido á las ceremonias mágicas de Ruggieri con impaciencia y casi con asombro.

Dispuesto á considerarlo todo como una pura charlataneria, quedó, sin embargo, absorto con la estremada habilidad del astrólogo y la naturaleza de los medios empleados para dar á sus imposturas el efecto apetecido.